

Contre une école du tri social, contre le « choc des savoirs »

La réforme du « choc des savoirs » constitue une véritable attaque contre nos métiers et contre l'École Publique. Depuis plus d'un mois, se sont multipliés partout en France des grèves d'un ou plusieurs jours, des opérations « établissements déserts » impliquant des milliers de personnels et de parents, occupation de rectorats, manifestations regroupant tous ceux qui refusent le tri scolaire et la destruction de l'École publique. C'est en effet bien une École du tri social que Nicole Belloubet et Gabriel Attal mettent en place.

Et derrière la promesse d'une plus grande flexibilité, ce sont en réalité des contraintes organisationnelles et pédagogiques qui vont lourdement fragiliser notre liberté pédagogique et casser la relation forte et continue avec nos classes et nos élèves. C'est bien le cœur de nos métiers qui est attaqué.

Le Ministère lui-même reconnaît qu'il va au devant de grandes difficultés organisationnelles. Les RH tentent d'anticiper, sachant que nos métiers sont de moins en moins attractifs, en prévoyant des contrats alléchants aux retraités de l'Éducation Nationale, en favorisant le recours aux contractuels et en encourageant le détachement de collègues du premier degré pour enseigner le français ou les mathématiques dans le second degré. Une nouvelle attaque sur nos statuts.

Nos organisations ont impulsé une campagne qui fait bouger les lignes : nous menons avec force et détermination la bataille des idées sur les groupes de niveau, rassemblant la majorité de la profession et des parents d'élèves dans la mobilisation.

Ainsi en Haute Savoie les personnels se sont mobilisés, par la grève le 1^{er} février, le 6 février, le 2 avril. Nos organisations syndicales ont soutenu toutes les initiatives permettant de mettre en lien les personnels afin de discuter des moyens de faire entendre notre exigence de retrait de cette réforme, notamment à travers l'organisation d'AG inter-établissement le 25 mars et le 2 avril.

Le 18 avril, une journée « collège mort », a permis à 11 établissements de Haute Savoie de dire ensemble NON au choc des Savoirs. Cette journée constitue un point d'appui pour la mobilisation : nos organisations appellent à poursuivre la construction du rapport de force pour faire reculer le gouvernement. Il est temps de durcir le ton face à un ministère qui méprise personnels, élèves, parents d'élèves et citoyen·nes.

Nos organisations syndicales appellent, sans attendre, les personnels à :

- **organiser partout des AG d'établissements et des heures d'information syndicale** pour mettre à la discussion les moyens pour gagner
- **continuer l'information des parents d'élèves**, dont les enfants sont les premiers concernés
- **créer du lien entre les collègues du 1^{er} degré, des collèges, des lycées généraux et technologiques et de la voie professionnelle**
- **rejoindre le cortège éducation du 1^{er} mai et participer à l'Assemblée Générale à l'issue de cette manifestation** pour faire le point sur les mobilisations en cours et les moyens de faire entendre nos revendications

Rendez-vous le 1^{er} mai

- **Manifestation à 9h30 (départ Bourse du Travail, 11 rue de la République ANNECY)**
- **Assemblée Générale après la manif : vers 11h à la Bourse du travail**

